

「人は財なり」

人との関わり方を学び直す

2年ぶりに行われた主研修。一緒に計画を立て、行動する研修班を決めた際、「原則男女別で3人以上で班を組まなくてはならない」という条件が課された。局員はこの条件に疑問を抱き、櫻田先生に条件が課された理由を尋ねた。櫻田先生曰く、「3人以上」というのは、班員の1人に体調不良などのトラブル

ブルが生じた場合に、残された何人かのうち、助けを呼びに行く人が1人と体調不良の子に付き添う人

異性が少人数で集まると、男女間のトラブルのことを考えなくてはならない、「なる」と答えてくれた。その後、ジエンダー問題との関係については「個人として

では賛成である。しかし、外部からの視線もあり、教育現場では十分な対応が出来ていないので現状で「ある」と対応の難しさを語った。

▲自主研修計画つづり 見学旅行のし

ほしい」と述べた。
さらに先生自身も今同
じ時に、自分が人として、教
師としてできていなかつ
たら説得力を欠く」という
ことを考え、生徒と信頼関
係の下繋がつていくこと
の重要性を再認識したと
教えてくれた。

▼夏炉冬扇（現代では鑪がすようになつたとされる）の意味は、「役に立たないもの」だが、この言葉の意味を知ることは、「役に立つ」はずだ。物事が、夏炉冬扇であるかどうか、正しく見極める力を身につけていくこともこれから生きる上で大切なではないだろうか。

また旅行中に感染してしまった生徒のことを考えると「100パーセント喜べる状態ではない」と率直な感想を明かした。今回の見学旅行において先生は「とにかく生徒が楽しむこと」を意識したそうだ。そのため、生徒を規則によつて管理するのではなく「生徒側と教師側と信頼関係の下、決められたルールの中で楽しむことが大切」と考えていい

2日目	自主研修
午前8時半から何人かのグループに分かれ、の自主研修が始まつた。数か月前から計画していいた通りに、京都市内や大阪、兵庫などを観光していく。	お土産を貰いし満足した様子で1日目を終えた。

例えば、見学旅行の事
準備の際、自主研修など
班決めに時間を使つた
とから、「自分の思うよう
ならず、不満を抱いてい
人にどのようにして手
差し伸べるかなどを学
でもらいたい」と思いを

動し、1日目と同様に羽田空港に向かった。羽田空港から女満別空港への飛行機内では寝ている生徒がほとんどで、見学旅行を楽しみつくし満別空港で解散となり4日間に渡った見学旅行は無事終了した。

扇」という四字熟語にも含まれている。この語の由来としては、中国後漢時代の王充（おうじゅう）という思想家が「論衡（ろんこう）」という名の思想書の最初の編（逢偶）で、「作無益此能（な）納無補之説以夏進鑪（よひなまき）以冬奏扇（よひなまき）（何の役にも立たない才能を君主に捧げ、何の足しにならない意見を君主に出すのは、夏に囲炉裏を勧め、冬にうちわを差し上げるようなものだ）と述べたことから来ており、この文章の太字の部分が「夏鑪冬扇」として、「夏の囲炉裏や冬の扇のように、季節外れや時季外れで、役に立たないもの」という意味を表

にかけて2年次生の見学旅行が行われた。報道局は昌平学園が予定通りに実施されたことや生徒に学ばせたかったことについて2年次主任の櫻田直久先生を取材し、事前準備から今日にいたるまでの反省、人との関りの大切さについて意見を得ることが出来た。

見学旅行を振り返って
2年ぶりにコロナ禍以前の形での実施となつた見学旅行。櫻田先生は、さまざまな制限の中ではあるが予定通りに見学旅行が行われたことに喜びを感じている。その一方、現3年次生が通常の見学旅行を行えなかつたことや、出発前に感染して参加で

発行所
網走南ヶ丘高校
新聞局
発行責任者
歌丸晃成

午後8時生徒たちがたくさんの袋を抱えて帰ってきた。主に買い物をしてきた人が多く、購入品や研修中の話題をしながらホテルへと向かつた。手荷物に入りきらな

アトラクションを楽しんだ。昼食・夕食をパーカ内で食べ、高揚した気分のままホテルへ帰った。前日に引き続き徒步での移動のため疲労困憊という人も現れ始めた。

夏炉冬扇



▲自主研修計画つづり・見学旅行のしおり



▲伏見稻荷神社の入り口

夏炉冬扇